
平成 29年度 第 1回東部ブロック研修会 

 

●ブロックリーダー 横尾友梨子，渡辺尚美 

 

平成 29年 7月 2日（日）に，三島市民文化会館にて今年度第 1回目のブロック研修会を

開催しました。参加者は 33名の参加がありました。今回は，施設間の交流を深めることを

目的に、1）施設の紹介、2）情報交換、3）小児/成人グループに分かれて話し合い、4）ア

ンケート等を行いました。 

 

1）施設間交流では各施設の紹介をして

もらい質疑応答を行いました。系列

病院のことや外来リハビリの実施な

どの情報が得られました。 

2）情報交換では、『STマップの活用方

法の検討』と『新人指導』について

話し合いました。①STマップの活用

方法の検討：ケアマネージャー等へ

の配布や、患者もしくは患者家族も見られるようにホームページに載せ、患者の転院先や

入所先を探す際に活用してもらいたい等の意見がありました。しかし、ST 以外への公開

に関しては、金銭面や情報の更新作業の問題などがあるため引き続き検討が必要であると

話し合われました。まずは、ST マップを完成させ、東部 ST 内で活用してみることとな

りました。 

②新人指導について：以下の意見があげられました。 

・プリセプター制度をとりいれている 

・勉強会の実施（ST内だけではなく、リハビリテーション科全体で行う） 

・外部の研修へ参加させる 

・他職種のスタッフとの接し方を指導 



・電話対応の指導 

・先輩方の中で教育方針を話し合う 

・新人のことを知る努力をする 

3）小児/成人グループに分かれての話し

合いでは、成人は『各施設での嚥下食

について』『ST が行っている ADL 訓

練について』『摂食機能療法の算定に

ついて』の3テーマを話し合いました。

各施設での考え方や、適時調査を受け

た施設からの情報などもあり、どのグ

ループも活発な意見交換の様子がう

かがえました。答えは出ませんでした

が有意義な話し合いとなりました。 

4）アンケート結果：回収率 25/33名（75.8％） 

会全体を通しては、大変良かった 8名/良かった 15名/あまり良くなかった 0名/未記入 2名

でした。コメントには、情報交換しやすい雰囲気であり、たくさんお話ができて良かった

/新人と教育側に分かれての意見交換の時間が欲しかった/ST マップに関しては今後どう

していくかを考えてから修正に入っても良かったと思う/施設間紹介は、事前に資料作成

をした方が伝わりやすかったと思う等の意見がありました。 

  

【次回の予定】 

平成 29年 11月 12日（日）に開催予定です。 

 ※詳細は決まり次第ご連絡させていただきます。 


